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La UAEM en la prensa: 
 
El gobierno adeuda cien millones de pesos a la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, denunció que 
hasta la fecha el gobierno del estado no ha liberado los 100 millones de pesos que adeuda a la casa de 
estudios. Agregó que la liberación de dicho recurso fue uno de los compromisos firmados, luego de la reciente 
movilización y el plantón realizado por la comunidad universitaria. Vera Jiménez indicó que incluso la 
Secretaría de Hacienda, la semana anterior, anotó que no se pagarán tampoco los recursos correspondientes 
a la devolución del ISR (por 10 millones de pesos, en una primera parte), pese a que se trata de una 
resolución judicial por un amparo ganado por la UAEM. También comentó que el argumento oficial de la 
Secretaría de Hacienda es que no hay recursos, lo que contradice el discurso oficial del gobernador Graco 
Ramírez Garrido. Por otra parte, el rector informó que ya hay diálogo con autoridades de la Procuraduría 
General de la República (PGR), luego de que más de 25 víctimas de varias partes del país presentaron una 
solicitud a la dependencia federal; confió en que se abra el proceso de exhumación de cuerpos de las fosas 
de Tetelcingo y su identificación a la UAEM, "pues se trata del derecho de las víctimas". Vera Jiménez 
encabezó la conferencia de prensa en la que se dio a conocer la Feria del Libro "Para leer en libertad", misma 
que se realizará del 2 al 6 de mayo. 
La Unión de Morelos, p.6, (La Redacción), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/88435-el-gobierno-adeuda-cien-millones-de-pesos-a-la-
uaem.html 
 
Frena Hacienda entrega de 100 mdp a la UAEM 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez responsabilizó a la secretaria de Hacienda, Adriana Flores 
Garza, obstaculizar la liberación de los 100 millones de pesos que desde el 2015 debieron entregarse a la 
universidad, así como el reintegro por 10 millones de pesos del ISR, sin dejar de lado el recurso que obra 
pública se ha dispuesto para infraestructura. Y es que frente a la situación financiera que se vive en todo el 
país, el rector informó que la semana pasada tuvieron una reunión con la secretaria de Hacienda en donde les 
negó este recurso, lo que es lamentable porque "por un lado el gobernador expresa su compromiso con la 
UAEM y por el otro la secretaria de Hacienda no atiende la solicitud de devolución de recursos por 10 millones 
de un monto de más de 100 millones de pesos". De los compromisos asumidos, el rector informó que el 
gobierno está respondiendo con lo que se comprometió en el "Plantón de la Dignidad", aunque aseguró que 
no han arrancado las obras en el edificio de Biotecnología que tiene el Fondo de Ampliaciones Múltiples 
desde hace bastante tiempo, y tampoco el edifico de Humanidades, además, está el compromiso de que en 
junio entregan la Torre de Laboratorios. Por el otro lado, tampoco hay respuesta en relación a la radicación de 
los 100 millones de pesos debido a que la secretaria de Hacienda, Adriana Flórez Garza dijo no tener el 
recurso al que se comprometieron, así como tampoco está en la disposición de entregar lo que ya autorizó la 
Secretaría de Hacienda por devolución el Impuesto Sobre la Renta, pese a que ya se ganó el amparo 
presentado ante las autoridades judiciales. En materia de infraestructura, Vera Jiménez dio cuenta que ya 
envió a la UAEM una propuesta de convenio para radicar los recursos del programa Escuelas al Cien que 
corresponden a 180 millones de pesos para el 2016 que se estarán ejerciendo en los próximos días. Este 
dinero se canalizará para siete proyectos en materia de infraestructura y en el marco del Programa de 
Fortalecimiento Institucional de la SEP, no sólo los proyectos arquitectónicos sino académicos, los cuales se 
verían beneficiados y solo se esperarían los recursos para ejecutar las obras. "Estaríamos hablando de la 
Facultad de Contaduría, Ciencias Agropecuarias, Contaduría, Administración e Informática , el Centro de 
Investigación Transdiciplinar en Psicología, entre otros", puntualizó. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4146333.htm. 
 
Espera UAEM autorización de PGR para exhumar cuerpos en fosas de Tetelcingo 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), está a la espera de que la Procuraduría General de 
la República (PGR), autorice la exhumación de los cuerpos que están en la fosas de la comunidad de 
Tetelcingo, en el municipio de Cuautla. Luego de que familiares de víctimas y desaparecidos hicieran la 
petición a la procuraduría, el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, confía que en 
breve, las autoridades responderán. Asimismo, reiteró que la universidad pondrá a disposición los 
laboratorios, y en general, toda la tecnología con que cuenta, para la identificación de los cuerpos, en caso de 
que les sea requerido. En tal sentido, el representante de la universidad subraya que ya no harán ninguna 
petición a la Fiscalía General de Morelos, ya que las autoridades están cerrados a toda propuesta que venga 
de la UAEM. 
Capital Morelos, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/espera-uaem-autorizacion-de-pgr-para-exhumar-cuerpos-en-fosas-
de-tetelcingo 
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Espera UAEM respuesta de PGR sobre caso Tetelcingo 
Una vez que la Procuraduría General de la República (PGR) autorice la exhumación de los cuerpos que 
permanecen enterrados en la fosas de la comunidad de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos fijará su participación en el proceso tal y como lo pidieron familiares de las 
víctimas. A decir del rector Alejandro Vera Jiménez, se tiene la confianza en que la dependencia federal 
emitirá una respuesta lo antes posible. Luego de que familiares de víctimas y desaparecidos hicieron la 
petición a la procuraduría, universidad pondrá a disposición sus laboratorios, y en general, toda la tecnología 
con que cuenta, para la identificación de los cuerpos, en caso de que les sea requerido. De momento, la 
universidad descarta enviar peticiones a la Fiscalía General de Morelos, ya que las autoridades están 
cerradas a toda propuesta que venga de la máxima casa de estudios. La idea de una echar a andar una feria 
del libro, agregó el rector, es una propuesta que busca hacer un contrapeso a la inseguridad que existe en 
Morelos. A principios del mes, el fiscal Javier Pérez Durón dijo que para finales del mes se  reiniciaría el 
proceso de exhumación del resto de los cadáveres que fueron llevados a la fosas comunes. Aunado a ello, 
espera conocer las acciones implementadas por el  propietario del panteón, quien fue obligado a regularizara 
el lugar. En estos trabajos de exhumación participará la Procuraduría General de la República (PGR) y de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para transparentar el procedimiento y la toma de muestras 
genéticas de los cadáveres depositados en este lugar. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/espera-uaem-respuesta-de-pgr-sobre-caso-
tetelcingo. 
 
Propone Sicilia organizarlas ante incapacidad del estado 
Frente a la inoperatividad del estado y las complicidades con el crimen organizado, el gobierno está 
provocando que la gente se defienda, es decir, que surjan las autodefensas en Morelos como ya sucede en 
otras partes del país, reconoció Javier Sicilia, quien lamentó que el gobernador Graco Ramírez sea incapaz de 
generar un diálogo y lo único que le interesa es "reinar sobre un montón de cadáveres". El secretario de 
Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) calificó como una 
"voluntad criminal" del gobierno el tema de las fosas de Tetelcingo, sobre las que expuso "no nos hemos dado 
cuenta de la atrocidad, porque no son del crimen organizado, sino de la propia Fiscalía; son del gobierno, nos 
han mentido. Lo más patético y perverso es que fue un 28 de marzo, Día Estatal de las Víctimas". "Prefiero la 
defensa digna que la indefensión cobarde; nadie quiere levantarse en armas, nadie quiere defenderse con 
armas, pero ante la incapacidad del gobierno, parece que no dejan otro camino", apuntó. Lamentó que el 
gobernador no quiera reconocer esta serie de atropellos que se registran diariamente en el estado, porque "es 
un hombre que sólo se mira a sí mismo. Cree que su pensamiento es la realidad; es incapaz de generar un 
diálogo, de conmoverse con el dolor de las víctimas y a quien lo único que le interesa es reinar sobre un 
montón de cadáveres". Cuestionado sobre lo que sucede con los pueblos que cansados de la inseguridad 
pretenden defenderse, Javier Sicilia mencionó no ser " de esa línea, pero los puedo justificar frente a la 
inoperancia del estado, frente a las complicidades del Estado con el crimen organizado. Lo único que están 
provocando es que la gente se defienda", expuso. "Es preocupante que el Estado no haga lo que tiene que 
hacer; el tema del asesino y violador de la hija de Nelson Vargas, quien va a salir por tecnicismos, es decir, la 
justicia por la hiperinjusticia: dejan salir a un asesino y violador, y le pone la responsabilidad a Nelson Vargas. 
¿Y qué va hacer Nelson Vargas? Si arma una autodefensa o un grupo de autojusticiamiento ¿quién le va a 
decir algo?, cuestionó el poeta. Ante las circunstancias que se viven en Morelos, no dudó en mencionar que 
ante la negación de la realidad y la incapacidad para resolverla, los pueblos pueden empezar la defensa 
propia. Entonces, el propio estado estaría propiciándolo, por lo que en su momento sería justificado. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4146318.htm. 
 
Lamenta Sicilia salida de expertos independientes del caso Ayotzinapa 
La partida del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) que investigó el caso Ayotzinapa, “ 
es una gran pena y un espantoso mensaje del gobierno de Enrique Peña Nieto”, sostuvo Javier Sicilia, líder 
moral del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJyD). Tras el último informe que rindió el GIEI, el 
activista consideró que su partida “es una gran pena” y la negativa del gobierno federal a que continuara las 
investigaciones y atender las recomendaciones. “Es un espantoso mensaje por parte del gobierno en el caso 
de los 43 jóvenes de Ayotzinapa y con los más de 30 mil desaparecidos en México”, dijo. Desde su punto de 
vista, el gobierno que encabeza Peña Nieto está diciendo “no queremos la verdad; no estamos dispuestos a 
asumir la tragedia humanitaria de México; no estamos dispuestos a castigar a quienes usan al estado para 
generar esta violación a los derechos humanos”. El también poeta y escritor, quien perdiera a su hijo en 2011, 
víctima de la delincuencia organizada y la inseguridad que priva a Morelos, consideró que la postura del 
gobierno federal ante el trabajo del GIEI, “termina por reafirma que no están de lado del estado de derecho y 
que no tiene ninguna intención de asumir la problemática del país”. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78788. 



 4 

 
Congreso contra megaproyectos en Morelos 
Los 60 pueblos y comunidades en resistencia contra el Proyecto Integral Morelos (PIM) -que incluye un 
gasoducto y dos termoeléctricas-, junto con autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) efectuaron su tercer congreso para reforzar su organización y evitar los megaproyectos, que 
consideran un despojo para favorecer a empresas trasnacionales. La reunión se efectuó en la comunidad de 
Coatetelco, municipio de Miacatlán, Morelos, la tarde del domingo. El rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez, dijo que buscan un nuevo constituyente “que nos dé la posibilidad de ejercer colectivamente el 
poder”. Reiteró que comunidades, colonias y pueblos están preocupados por el despojo de sus recursos 
naturales. 
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos), 
http://www.jornada.unam.mx/2016/04/26/estados/032n2est . 
 
Salida del GIEI reitera crisis de derechos humanos: Sicilia 
El dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, aseguró que la decisión del 
gobierno de Enrique Peña Nieto de dar por concluida la participación del Grupo Interdisciplinario de Expertos 
Independientes (GIEI), sin que se encuentre a los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa y castigue a los 
autores materiales e intelectuales de su desaparición, confirma una vez más que el gobierno mexicano está 
del lado de “un estado criminal y de excepción”, y por ende en contra de los derechos humanos. Para el padre 
de Juan Francisco Sicilia, asesinado con seis amigos en 2011 en esta entidad, el gobierno de Peña Nieto 
envía un “espantoso mensaje” a los mexicanos, al negarse a prorrogar el mandato de los expertos del GIEI, 
cuyo fin era dar con el paradero de los 43 jóvenes y buscar castigo a los responsables por su desaparición y 
el asesinato de otras seis personas en Iguala, Guerrero, en 2014. “Es una gran pena y un espantoso mensaje 
por parte del gobierno; está diciendo ´no queremos la verdad. No estamos dispuestos a asumir la tragedia 
humanitaria de México. No estamos dispuestos a castigar a quienes usan el Estado para generar estas 
violaciones a los derechos humanos´. Con esto, siempre lo hemos dicho, el Estado termina por confirmar: ‘No 
estamos del lado del Estado de derecho, sino de un Estado criminal y de excepción´. Ese es el mensaje”, dijo 
el activista social y secretario de comunicación universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). La ausencia de las autoridades del país en la presentación del informe final del GIEI, según 
Sicilia, obedece a que, “los que gobiernan el país no quieren escuchar ni una crítica de su mal actuar y mejor 
prefieren mantener la problemática y tratar de controlar el infierno y su administración, haciendo más grande y 
más hondo” el problema de la violación de los derechos humanos y la colusión entre policías y autoridades 
con el crimen organizado, sostuvo Sicilia. 
La Jornada, 250416, (Rubicela Morelos), 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/04/25/salida-de-giei-reitera-crisis-de-derechos-humanos-sicilia 
 
La democracia en México está secuestrada por los partidos políticos: Alejandro Vera 
“Hoy la democracia en México está secuestrada por los partidos políticos, por la partidocracia, por ello, el 
único contrapeso potencial al poder, somos los ciudadanos y los pueblos, de ahí que tenemos que realizar 
una intensa tarea de articulación, de superación de lo que nos fragmenta, de organización y de movilización”, 
dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. En el 
marco de la tercera sesión del Congreso de los Pueblos de Morelos, exhortó a los representantes de 
comunidades de todas las regiones de la entidad, a “aprovechar el momento”. “Con el tema de la ley de 
participación ciudadana se nos presenta una coyuntura; la coyuntura de arrebatarle a la partidocracia un 
instrumento, libre de sus candados, de participación. Un instrumento que los obligue en cuestiones clave a 
consultar de manera directa a los ciudadanos y a los pueblos”. Porque dijo, “no basta con el voto de castigo”, 
pues aunque hubo alternancia y nada cambió, al contrario, las cosas se pusieron peor, según los números y 
comparativos entre el tiempo de Jorge Carrillo Olea y el actual gobierno, las cosas están peor, señaló Verá 
Jiménez. “El tsunami de la inseguridad, impunidad, corrupción y violencia no sólo se ha intensificado con el 
secuestro de la democracia por parte de los partidos políticos, sino que hay claros indicios de una renuncia a 
contenerlo”, advirtió. Porque frente a “la mentira como forma de gobierno amén de insultar la inteligencia de 
los ciudadanos y los pueblos, (que) nos deja en total indefensión”, es necesario “intensificar la lucha por 
arrebatarle a la partidocracia, aquí en Morelos, la ley de participación ciudadana y la constitución del Consejo 
Estatal de Participación Ciudadana, con la participación exclusiva de ciudadanos electos por ciudadanos y de 
representantes electos por los pueblos de acuerdo a sus usos y costumbres”. Vera Jiménez afirmó que la Ley 
de Participación Ciudadana y la integración del Consejo, es “una oportunidad de empoderamiento de los 
ciudadanos y de los pueblos, para reorientar de raíz la política pública. Y entonces sí, que la política pública 
se oriente a atender los déficits que en materia de derechos humanos, hoy caracteriza nuestro presente”. 
Porque además, existen déficit importantes en Morelos, sobretodo en cuanto al empleo digno, a la vivienda 
digna, a los servicios de salud que requiere la población y “déficit en el acceso a la educación en todos sus 
niveles”. Por ello exhortó a la comunidad universitaria, frente a “los rechazados”, “soy de la idea de que hoy, 
es la propia Universidad la que debe acompañar el legítimo reclamo de esos jóvenes por tener un espacio en 
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la Universidad y hacer valer así su derecho a la educación superior pública, gratuita”. “Es el momento de no 
ceder en ninguna de nuestras demandas, ha llegado el momento de paso a paso y desde abajo, nos demos 
nuevas maneras de convivencia, nos demos un nuevo pacto social que privilegie a los más necesitados, que 
se ocupe de ellos y en aras de instaurar un sociedad con justicia verdadera elimine la impunidad y la 
corrupción y revierta la desigualdad. Ha llegado el momento de hacer que los gobernantes, manden 
obedeciendo, como dicen los zapatistas”, señaló. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/la-democracia-en-mexico-esta-secuestrada-por-los-partidos-
politicos-alejandro-vera 
 
Quedarán fuera de la UAEM más de 3 mil aspirantes a preparatoria 
Ante la falta de capacidad e infraestructura para atender al 100 por ciento de la demanda de los estudiantes 
del nivel medio superior, serán  3 mil 341 los que quedarán fuera de las diferentes preparatorias de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), derivado de que se inscribieron 6 mil 747 alumnos y la 
UAEM tiene espacio para sólo 3 mil 406 espacios. Michelle Monterrosas Brisson, directora general de 
Servicios Escolares de la máxima casa de estudios, luego de informar lo anterior expuso que la capacidad de 
la UAEM para el nivel medio superior es de 3 mil 406 espacios, luego de reconocer que durante la primera 
etapa del canje de fichas  se contabilizan 2 mil 350 fichas entregadas de un total de 6 mil 747 aspirantes que 
se registraron para ingresar al nivel medio superior. Michel Monterrosas, resaltó que la capacidad de la 
universidad es de 3 mil 406 espacios, por lo que consideró que la falta de espacios e infraestructura obliga a 
dejar fuera pese a que hicieron su trámite de canje de fichas a 3 mil 341 aspirantes. Monterrosas Brisson, 
recordó que para el próximo ciclo escolar, según lo que estipula la convocatoria emitida en tiempo y forma, la 
escuela Preparatoria Vespertina Número Uno de Cuernavaca fue la que ofreció los mayores espacios de 
nuevo ingreso con 550 lugares para el próximo ciclo escolar, mientras que con 495 espacios de nuevo ingreso 
ocupó el segundo lugar la preparatoria Diurna Número Uno. Mientas que la preparatoria dos de Alta Vista 
tiene 400 lugares y la de  Cuautla ofreció 516, aunado a los 43 lugares que ofrece para el bachillerato 
propedéutico con una carrera de tan sólo dos años. Otras escuelas preparatorias como la de Jojutla, 
ofreció 432 lugares; Puente de Ixtla con 150 y para el bachillerato técnico en gestión y administración contable 
también 150, Tlaltizapán con160, la Escuela Comunitaria de Tres Marías ubicada en el municipio de Huitzilac 
con 150, y finalmente la de Técnicos Laboratoristas con 360. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78789. 
 
Por falta de recursos, muchos aspirantes a nivel superior quedarán fuera: FEUM 
La falta de estructura, docentes y recursos económicos serán los puntos por los cuales desafortunadamente 
muchos aspirantes a ingresar al nivel superior quedarán fuera en la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), reconoció el dirigente de Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), 
Israel Reyes Medina. Recordó que durante la presente administración el crecimiento de la infraestructura ha 
sido de poco más de 50 mil metros cuadrados por los alrededor de 100 mil metros que había desde las 
últimas siete décadas en la UAEM y por ello, los logros han sido evidentes pero para darle mayor apertura a 
los nuevos aspirantes a ingresar a la máxima casa de estudios se requiere de un presupuesto mayor. El 
presidente de la FEUM, Israel Reyes, comentó: “Nosotros estamos muy preocupados porque cada año la 
matrícula crece, a nosotros nos llegan estudiantes después de no tener un lugar en la universidad”, por ello 
hizo un llamado al gobernador Graco Ramírez, para que los dote de más recursos a la UAEM porque de esa 
manera se les permite tener una mayor infraestructura, más académicos, más y mejores instalaciones para 
ampliar el número de matrícula”. Independientemente de que se ha operado y ha funcionado con las políticas 
implementadas por el rector Alejandro Vera, ya que hoy se cuenta con unidades académicas en municipios 
que anteriormente no se tenían, como sucede en la región Oriente. Hoy el proyecto de regionalización avanzó 
de manera importante,  aunque sostuvo que no se puede decir que se ha cubierto al 100 por ciento porque 
eso es una mentira. Para este nuevo periodo escolar sí habrá muchos rechazados por los argumentos antes 
señalados. El dirigente universitario comentó que como dirigente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos, buscará una reunión con el rector Alejandro Vera, para checar y analizar cuál será 
el índice de matrícula que se van a aceptar con base a los estándares de solicitud de registro que hay hasta el 
momento en las pre-fichas y en las fichas. Su propuesta, dijo, es que entre el mayor número de estudiantes, 
por lo que hizo un llamado a las autoridades competentes para que volteen a ver a la UAEM, ya que 
desafortunadamente no se puede decir que se cumplirá el 100 por ciento de aceptados; no se puede engañar 
a los estudiantes de esta manera, nosotros pedimos mayores instalaciones para que se pueda ampliar la 
matrícula, finalizó. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78790. 
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Pide la FEUM al gobierno federal y estatal más recursos para la Universidad 
Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), 
manifestó su preocupación por el número de estudiantes que no podrán ingresar a estudios de licenciatura en 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por lo que hizo un llamado al gobierno federal y 
estatal a que se destinen más recursos a la institución y atender la demanda. “Nosotros estamos muy 
preocupados porque cada año la matrícula crece. A mí en la Federación me llegan estudiantes, después de 
no tener un lugar en la universidad, para pedir se les cumpla con el derecho a la educación”. Reyes Medina 
hizo llamado al Poder Ejecutivo federal y estatal a que asuman su compromiso con la educación y destinen 
más recursos a la UAEM. “Porque eso nos permite tener mayor infraestructura, mayores académicos, 
mayores instalaciones y amplía el número de matrícula, independientemente de que ha operado y ha 
funcionado”. Subrayó que la UAEM actualmente tiene presencia con sus unidades académicas en municipios 
que no se tenía en la región oriente y en la zona surponiente de Morelos. “Hoy el proyecto de regionalización 
ha avanzado. No se puede decir que se ha cubierto al 100 por ciento porque eso es una mentira, porque 
realmente va a haber muchos rechazados en esta ocasión, nosotros como federación estoy ahí reuniéndome 
y pedir una cita con nuestro rector para checar cuál va a ser el índice de matrícula que se va a aceptar con 
base a los estándares de solicitud de registro que hay en este momento en las prefichas y en las fichas”. El 
presidente de la FEUM dijo que para cumplir con el derecho de los jóvenes a la educación, pugnará para que 
el mayor número de estudiantes ingrese a las aulas universitarias y hacer el llamado a las autoridades 
competentes. “A que volteen a ver nuestra universidad, no se puede decir que se va a cumplir al 100 por 
ciento, no se puede engañar a los estudiantes de esta manera, nosotros pedimos mayores instalaciones para 
que se pueda ampliar la matrícula”, expuso. Al cierre de prerregistros la UAEM tiene 6 mil 747 aspirantes de 
nuevo ingreso al nivel medio superior, y la capacidad de la institución en este nivel es de 3 mil 406 espacios. 
Considerando que todos los prerregistrados hicieran el trámite de canje de fichas, 3 mil 341 aspirantes no 
podrán ingresar a la máxima casa de estudios morelense para el ciclo escolar 2016-2017. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/88434-
pide-la-feum-al-gobierno-federal-y-estatal-mas-recursos-para-la-universidad.html 
 
Anuncian Feria del Libro “Para leer en libertad”, en la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció, en conferencia de prensa, la realización de 
la Feria del Libro “Para leer en libertad”, que se realizará del 2 al 6 de mayo en la explanada del edificio uno 
del campus Chamilpa, Cuernavaca. “Esta Feria del Libro es una vigorosa y libertaria respuesta a ésos que, 
desde sus posiciones de privilegio, apuestan por el elitismo consumista y banal; por la exclusión de los 
diferentes y, sobre todo, pobres; por la represión de las libertades democráticas y la inmovilidad participativa 
ciudadana, y por la uniformidad conformista del pensamiento y la expresión cultural. En efecto, en tiempos de 
crisis y desasosiego, la búsqueda de sentido y de expresión, a través de la lectura, de la íntima cercanía de 
los libros, provee una fuerza vital para dar cuerpo a la imaginación y a la riqueza de la experiencia humana”, 
expresó Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. En conferencia de prensa, realizada en el Museo de Arte 
Indígena Contemporáneo, el rector Alejandro Vera destacó el impulso que la UAEM ha dado a la producción 
editorial universitaria, a través de los cerca de 200 títulos con sello editorial UAEM que han sido publicados en 
el periodo de 2009 a 2015, con un tiraje de aproximadamente 200 mil ejemplares. “Mismos títulos que hoy 
cuentan con presencia en las más importantes ferias del libro, nacionales e internacionales, entre otras 
estrategias para darlos a conocer, distribuir y hacerlos accesibles a sus lectores potenciales”, destacó. Esta 
feria comprenderá presentaciones de libros de más de 40 editoriales, conciertos de rock, jazz, surf y fusiones, 
conversatorios y la presencia de escritores como Paco Ignacio Taibo II, Eduardo del Río (Rius), Gerardo 
Porcayo, Fabrizio Mejía y José Reveles, entre otros. La Feria del Libro es organizada por el Patronato 
Universitario, en colaboración con la Asociación Civil “Para Leer en Libertad”, que es coordinada por Paco 
Ignacio Taibo II y Paloma Saiz Tejero y con la participación de las diferentes unidades académicas y 
dependencias universitarias. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88430-
anuncian-feria-del-libro-para-leer-en-libertad-en-la-uaem.html 
 
Anuncian Feria del Libro “Para leer en libertad“ en la UAEM 
“Quien lee y escribe recrea y crea mundos paralelos a la realidad, enriqueciéndola, desdoblándola, 
transformándola o entendiéndola desde sus varias dimensiones propias. Hay libros que al leerlos, explorarlos, 
degustarlos, nos cambian el modo de ver el mundo”, expresó Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al dar a conocer la próxima realización de la Feria del 
Libro, Para leer en libertad. En conferencia de prensa realizada este día en el Museo de Arte Indígena 
Contemporáneo, el rector dijo, “esta Feria del Libro es una vigorosa y libertaria respuesta a esos que desde 
sus posiciones de privilegio apuestan por el elitismo consumista y banal; por la exclusión de los diferentes y, 
sobre todo, pobres; por la represión de las libertades democráticas y la inmovilidad participativa ciudadana, y 
por la uniformidad conformista del pensamiento y la expresión cultural. En tiempos de crisis y desasosiego, la 
búsqueda de sentido y de expresión a través de la lectura, de la íntima cercanía de los libros, provee una 
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fuerza vital para dar cuerpo a la imaginación y a la riqueza de la experiencia humana”. Alejandro Vera destacó 
el impulso que la UAEM ha dado a la producción editorial universitaria, a través de los cerca de 200 títulos con 
sello editorial UAEM que han sido publicados en el periodo de 2009 a 2015, con un tiraje de aproximadamente 
200 mil ejemplares, “mismos títulos que hoy cuentan con presencia en las más importantes ferias del libro, 
nacionales e internacionales, entre otras estrategias para darlos a conocer, distribuir y hacerlos accesibles a 
sus lectores potenciales”. En esta conferencia de prensa el rector estuvo acompañado por Miguel Albarrán 
Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; Mario Caballero Luna, director del Patronato Universitario; 
Enrique Cattaneo y Cramer, director de la Facultad de Artes; Lidya Elizalde y Valdez, directora de 
Publicaciones de Investigación; Francisco Rebolledo, Director de Comunicación Intercultural; Eloísa 
Rodríguez Vázquez, encargada de despacho de la coordinación de Formación Humanística; así como Víctor 
Hernández, en representación de Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM). Mario Caballero, destacó que “la intención es que sembremos la semilla 
para que la UAEM encabece en un futuro próximo una feria del libro en Cuernavaca. Somos una ciudad 
cosmopolita, muy cercana a la Ciudad de México, con el mayor número de centros de investigación, somos 
una de las universidades más prestigiadas y lo que nos hace falta es que los jóvenes se acerquen a los libros, 
eso nos ayudará a mejorar en muchos aspectos como sociedad” Esta feria comprenderá presentaciones de 
libros de más de cuarenta editoriales, conciertos de rock, jazz, surf y fusiones, conversatorios y la presencia 
de escritores como Paco Ignacio Taibo II, Eduardo del Río (RIUS), Gerardo Porcayo, Fabrizio Mejía y José 
Reveles, entre otros. La Feria del Libro es organizada por el Patronato Universitario, en colaboración con la 
Asociación Civil “Para Leer en Libertad”, coordinada por Paco Ignacio Taibo II y Paloma Saiz Tejero, el 
Instituto Morelense de Radio y Televisión, así como con la participación de las diferentes unidades 
académicas y dependencias universitarias. Cabe destacar que Radio UAEM, transmitirá en vivo desde la 
Feria del Libro durante toda la semana de sus actividades y los conciertos serán transmitidos en su totalidad 
por las frecuencias universitarias. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/anuncian-feria-
del-libro-para-leer-en-libertad-en-la-uaem. 
 
Resultados históricos de camino al nacional de la Universiada 
La mayor conquista de todos los tiempos en cuanto a pasaportes para el nacional de la Universiada en la 
especialidad de karate do para los Venados de la Universidad de Morelos se dio ayer en las instalaciones de 
los Pumas de la Universidad Nacional Autónoma de México, dado que fueron seis los pasaportes, 
rompiéndose la marca de cinco que se alcanzó en Puebla en el 2014, por lo que se llegó a 13 boletos para el 
certamen culminante que será en el mes de mayo, en las canchas de los Leones Negros de Universidad de 
Guadalajara, superando las expectativas que daban diez, a lo que se agrega que el conjunto de balonmano 
de la ESEF de Cuautla, de la rama femenil, también alcanzó el pasaporte para el nacional, con lo que se 
tienen 14 posibilidades de hacerse de medalla, y es que, en los últimos años, Morelos no ha regresado en 
blanco de estas competencias, siempre regresa con preseas, y para la UAEM, se han dado cinco medallas en 
los últimos dos años, cuatro en el 2014 y una en el 2015, y todas precisamente en el karate do que ahora está 
más fuerte que nunca, teniendo a Yankel Godínez al frente en su calidad de director técnico de esta área. 
Seis pasaportes en karate do el 25 de abril. 1.- Angélica Domínguez Cabello, cuarto semestre Centro de 
investigación en Dinámica Celular, -50kg, clasificada a la Universiada Nacional Guadalajara 2016. 
Contrincantes Nayelli Guadarrama UAMEX 0-6. 2, 3 y 4.- Verónica Raquel Garfias Guzmán, Facultad de 
Nutrición campeona y clasificada en Kumite -55kg y en kata Femenil a la Universiada Nacional Guadalajara 
2016. Contrincantes: Nayeli Vigil IPN 0-8 Lidia Ayala Anahuac Norte 0-5 Karla Elizabeth Domínguez IPN 1-4. 
El tercer bpoleto para la alumna de Yankel Godóinez es en la divisional abierta. 5.- Mauniree Michella 
Zempoalteca Herrera del ICE, en kumite menos de 61 kg, logra pase a la Universiada UDEG 2016. 6.- Gabino 
Barrera Martinez Alumno de la licenciatura en Educación Física del ICE clasificado en la Cat.-84 a la 
Universiada Nacional UdeG 2016. Venció en 2-1 a Luis Javier Sánchez de la UAEMex. Levantamiento de 
pesas tres boletos: Los calificados en cuanto al levantamiento de pesas son Katia Álvarez en la divisional de 
los 53 kilogramos, alumna del ICE, y Víctor Millán, en la divisional de los 105 kilogramos, quien estudia 
también en el ICE, y en el tercer lugar de la contienda, Diana Albarrán de la facultad de Ciencias Químicas, 
que, de última hora, se comunicó que sí alcanzó su pasaporte para el nacional que será en las canchas de los 
Leones Negros de Universidad de Guadalajara, en el mes de mayo, en donde ya se tienen cuatro pasaportes 
tlahuicas, y el entrenador de esta disciplina es David Tlacaelel Gómez Miranda, quien el año pasado 
sorprendió al llevar a tres jóvenes al nacional y ahora ratificó que sabe de la materia y tiene tres jóvenes listos 
para la contienda más difícil del nivel estudiantil en categoría superior. Judo dos boletos: En cuanto al judo, 
dos pasaportes para la ronda nacional, uno de ellos para José Fabián Tlahuext en la divisional de los 100 
kilogramos, siendo alumno de la escuela de Ciencias del deporte, y Emilio Ruiz Herrera en menos de 100 
kilos, siendo de los alumnos del ICE que está dando de qué hablar en lo académico y en lo deportivo. Tiro con 
arco dos pasaportes: El tiro con arco, el jueves, entregó dos pasaportes para el nacional de la Universiada, 
después de cuatro años en los cuales no se qconquistó nada importante en la pelea, siendo los lugares para 
Aylín Lugo Valdés, de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales, y Celtzin Guadalupe Ayala, en arco 
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compuesto, de la escuela de Nutrición, quienes acabaron con la sequía y llegaron a la parte culminante de 
estos juegos estudiantiles del nivel superior. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/resultados-
historicos-de-camino-al-nacional-de-la-universiada. 
 
Victoria de las Venaditas de la Universidad en fútbol 
Jornada triunfal de la escuadra de las Venaditas de la Universidad en el fútbol de la rama femenil, dado que 
se goleó 6-2 al Magic Soccer, en la cancha de la preparatoria número uno, con dos anotaciones de Fátima 
Arellano, dos de Abigail Rocha, una de Linda Sotelo y otra de Yolotzin Abarca, para completar el doble triunfo 
de esta semana, dado que en la jornada sabatina se dio el 4-1 sobre el Deportivo Chiapas, con dos de 
Fernanda Rodríguez, uno de Fátima Arellano y otra de Yolotzin Abarca, además de que en una confrontación 
de corte amistoso, se goleó 5-0 al Chiapas, en duelo de la categoría 2000, siendo conjuntos dirigidos por Luis 
Reinoso, quien va consolidándose dentro de este deporte y en esta rama, después de que por varios años 
trabajó con lo que es el fútbol rápido, también entre las jovencitas de la Universidad de Morelos, entregando 
buenos resultados casi siempre. El conjunto de las Venaditas de la Universidad no sólo están trabajando para 
resolver los duelos de la categoría libre, sino que están trabajando para el futuro, con la intención de que se 
cuente con jugadoras para suplir a las que se tienen como titulares, lo que no es sencillo, pero el hecho de 
que se tengan buenos resultados, desde luego que anima, y están llegando más y más jugadoras, con la 
finalidad de irse acostumbrando al trajín, con elementos nacidos en el dos mil, y poco a poco se va a ir con 
categorías más chicas, para que una surta a la otra de elementos con la misma idea de juego y color a los 
colores universitarios que se portan. En la categoría abierta se tuvieron dos encuentros esta semana debido a 
que se solicitó permiso para encarar la competencia regional de la Olimpiada, en el puerto de Acapulco, en 
donde los muertos y las balaceras hacen al lugar más inseguro que Morelos, lo que ya es mucho decir, y ahí, 
una derrota frente al cuadro de la Ciudad de México, en el primer día de competencia, dio como resultado la 
eliminación, de nada sirvió que se ganaran los otros dos duelos, pero, sin que sea justificante, se salió de 
Cuernavaca a las nueve horas y a las 15 se sostuvo el duelo frente a las capitalinas, por lo que las piernas no 
dieron para más y se recibió un 4-0 que no hace más que mostrar lo que sucedió en el terreno, en donde se 
jugó mal, y se reconoció por el director técnico, Luis Reinoso, sin buscar pretextos de ninguna especie, pero sí 
es un hecho que las autoridades del deporte de la entidad mandaron a las deportistas al matadero, sin tiempo 
ni siquiera para estirar las piernas, ya no se diga para aclimatarse, con el argumento de que no se tiene dinero 
para hacer los viajes con tiempo, pero si no se buscan los recursos, es un hecho que no llegan solos a la 
mesa de los directivos, se tienen que buscar. Por lo pronto, los tres encuentros que se sostuvieron este fin de 
semana, se ganaron, dos en la categoría libre, en donde se lograron los seis puntos, con diez goles a favor 
por tres en contra, para una diferencia positiva de siete en este terreno, para seguir en la lucha por los 
primeros lugares del circuito, con lo que se considera a las estudiantes como las grandes favoritas para ser 
campeonas del circuito, en caso de que se continúe con la misma entrega y la disposición para mejorar que 
se deja ver en cada uno de los entrenamientos del conjunto. El cuadro juvenil de las Venaditas, el de la 
categoría dos mil, se enfrentó al conjunto de Chiapas y le ganó con un marcador de 5-0, lo que no hace más 
que hablar de que se está en la ruta de ser de utilidad para las jóvenes que se encuentran en las categorías 
superiores, para cuando llegue el momento, por no sólo es cuestión de edad que se van las jugadoras, sino 
porque se terminan los estudios y enseguida se tiene que asumir otro rol de actividades, ajeno a las 
competencias, por lo que van dejando los entrenamientos y después hasta los encuentros, y aunque llegan a 
verse a las chamacas, ya es en las gradas, para saludar a las que se quedaron y que todavía las alcanzaron, 
y se les mira con nostalgia, pero así son las cosas estudiantiles. Para este fin de semana se tendrán 
encuentros que seguramente serás más complejos, por lo que los entrenamientos deben ser más intensos, 
porque se quiere ser campeón de altos vuelos. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/victoria-de-las-
venaditas-de-la-universidad-en-futbol. 

 
Vivencias Ciudadanas: Las fiestas de los legisladores 
Como lo veníamos previendo, con esa “maravillosa capacidad” que tienen los legisladores locales para 
inventar ceremonias, ya se les pasó la fecha y, pese a su soberbia de sentirse importantes, el grupo “Jojutla 
Somos Todos” les echó a perder la fiesta que se habían organizado con el pretexto del 97º Aniversario de la 
Muerte del General Emiliano Zapata Salazar y la celebración del aniversario de la “Soberana Convención 
Revolucionaria” en Jojutla, donde celebraron sesión solemne y los recibieron con pancartas de reclamos por 
haber desechado el recurso de juicio político. Así, la ceremonia fue totalmente intrascendente y los discursos -
como siempre- no dijeron nada nuevo; la nota se la llevo el reclamo aunque no era ese el objetivo de la fiesta. 
Así las cosas, el estado sigue su curso sin que tengamos manera de cómo defendernos los ciudadanos; si 
existiera la Ley de Participación Ciudadana, las cosas serían otras porque entonces dependerían de los 
ciudadanos, como debe de ser. ¿Habrá alguien que levante la voz? Esta difícil, ¿no cree usted? 
RECLAMOS DE LA UAEM Y EL INFORME DE LA DIRECTORA DE FCAI 
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“El entorno social no está abriendo posibilidades laborales a los egresados universitarios para desplegar todas 
sus capacidades y aspiraciones, siendo el estado de Morelos donde ha crecido más la pobreza”, afirmó 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El rector destacó 
la necesidad de “reorientar la acción educativa en función de un proyecto de desarrollo que no esté al servicio 
de la acumulación desenfrenada y deshumanizada del capital”. Vera Jiménez llamó a los universitarios a ser 
“agentes de cambio y transformación a favor de la gente, a favor del pueblo, e incrementar y fortalecer las 
economías de autosubsistencia más solidarias para favorecer el comercio justo y todos esas actividades 
económicas que se están desplegando en nuestro país y en el mundo”. En el marco de la presentación del 
Segundo Informe de Actividades de Laura Patricia Ceballos Giles, Directora de la Facultad de Contaduría 
Administración e Informática (FCAeI) de la UAEM, el rector reconoció los avances y el trabajo del personal 
académico y administrativo, así como los logros de los estudiantes.  Inserción de sus egresados al campo 
laboral, avances en la calidad académica, vinculación y servicio a la sociedad, fueron algunos de los aspectos 
que destacó Patricia Ceballos en el informe correspondiente al periodo 2013-2016, realizado este día en el 
auditorio Emiliano Zapata. Ceballos Giles informó que esta unidad académica cuenta con la mayor matrícula 
de la UAEM, con dos mil 946 estudiantes, de los cuales en 2015 fueron 293 titulados por diversas 
modalidades y 25 recibieron becas de excelencia hasta el término de su carrera. En ese sentido, Ceballos 
Giles destacó que, gracias al Programa Estadías de Verano, la inserción laboral fue posible mediante la 
coordinación con la Canacintra, pues a través de sus empresas afiliadas 25 egresados fueron contratados. En 
temas académicos, informó que durante el 2015 se impartieron 34 conferencias académicas y maratones de 
conocimiento, en los que los alumnos de esta unidad educativa obtuvieron el primero y segundo lugar regional 
del concurso promovido por la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración 
(ANFECA) en las áreas de fiscal y finanzas, así como otras  actividades culturales y deportivas para el 
desarrollo. Resaltó que en el programa de movilidad académica 16 estudiantes de las cinco licenciaturas que 
ofrece de la FCAeI, realizaron estancias semestrales en países como España, Perú y Ecuador; y a nivel 
nacional en universidades como la UNAM y las autónomas de Nuevo León y Guadalajara. En temas de 
vinculación, Patricia Ceballos informó que se realizan asesorías fiscales a la ciudadanía mediante los módulos 
de atención gratuita en coordinación con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en la sede Centenario 
y Campus Norte de la UAEM de la FCAeI. Patricia Ceballos indicó que entre los retos para esta unidad 
académica, se encuentran la consolidación de los posgrados que se ofrecen ante el Padrón de Calidad del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), así como la construcción del nuevo edificio que es parte 
de los compromisos del gobierno estatal ante la UAEM. A este informe asistieron alumnos, profesores e 
investigadores de esta facultad, así como Gustavo Urquiza Beltrán, Secretario Académico de la UAEM; 
Rolando Ramírez Rodríguez, Secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, 
Presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; Mario Cortés Montes, Secretario General del 
Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauem) e Israel Reyes Medina, Presidente de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). 
Diario de Morelos, (Teodoro Lavín), http://www.diariodemorelos.com/noticias/vivencias-ciudadanas-las-
fiestas-de-los-legisladores 

 
Estatal:  

 
Vincula UPEMOR a estudiantes en el desarrollo de la energía alternativa 
Estudiantes de la ingeniería en Tecnología Ambiental de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos 
(Upemor), en coordinación� con el Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), instalaron un colector solar de 
canal parabólico, esto como parte de un convenio entre la universidad y el instituto para vincular a los 
estudiantes con el desarrollo de energías alternativas. La instalación del colector de energía formó parte del 
proyecto de estancia de los estudiantes y se encuentra en el Centro de Capacitación Ambiental de esta 
institución educativa. Las primeras aplicaciones que esta tecnología podría tener son: la pasteurización de 
tierra para siembra, lo que tendría un impacto positivo en la entidad al atacar al pulgón amarillo; la 
climatización de invernaderos, logrando elevar y bajar la temperatura. 
Capital Morelos, (Redacción), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/vincula-upemor-a-estudiantes-
en-el-desarrollo-de-la-energia-alternativa 
 
Destacan equipos de robótica de la UTEZ en el campeonato mundial de robótica “VEX 2016″ 
El tercer lugar en programming skills, el premio Create Award y colocarse entre los mejores ocho del mundo, 
fueron los resultados de dos de tres equipos de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de 
Morelos (UTEZ), al participar el fin de semana en el campeonato mundial de robótica “VEX 2016″, realizado 
en Louisville, Kentucky Estados Unidos. Frente a más de 850 equipos de 29 países, los 
estudiantes morelenses demostraron su talento formado en la institución, logrando una destacada 
participación en el evento y les dejó un cúmulo de experiencias en el ramo de la robótica. 
Capital Morelos, (Redacción), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/destacan-equipos-de-robotica-de-la-utez-en-
el-campeonato-mundial-de-robotica-vex-2016 
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Nacional: 
 
Autonomía del IPN está garantizada, insiste Aurelio Nuño 
La autonomía del Instituto Politécnico Nacional (IPN) para determinar planes y programas de estudio, así 
como para definir su vida interna está garantizada, insistió el titular de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), Aurelio Nuño Mayer. “Reitero y repito: no hay ningún cambio en el Politécnico. No desaparece ninguna 
escuela, no se va a desincorporar ninguna vocacional, no va a desaparecer ninguna ni ningún otro tipo de 
escuela ni instituto”, subrayó. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957419.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/26/nuno-llama-
politecnicos-que-regresen-clases 
 

Fernández Fassnacht se reunirá hoy con alumnos de vocacionales en paro 
Enrique Fernández Fassnacht, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), recibirá este martes a 
representantes estudiantiles de las 11 vocacionales en paro de labores (nueve en suspensión total y dos en 
parcial) desde la semana pasada. El objetivo es que se reabran las escuelas y buscar soluciones para las 
demandas que le planteen. El funcionario se reunió anoche con representantes de la Asamblea General 
Politécnica (AGP) en Zacatenco, donde se decidió que el director Fernández Fassnacht invitaría a dos 
representantes de cada unidad a reunirse con él a partir de las 11 horas para dialogar con ellos y atender sus 
pliegos petitorios. Fernández Fassnacht se dijo preocupado, porque la suspensión de clases puede poner en 
riesgo el semestre si los planteles no se abren pronto. Así que en principio solicitó que las vocacionales fueran 
reabiertas antes de entablar diálogo con los alumnos. Sin embargo, al final se acordó que primero escuchará 
a los estudiantes, luego se harán propuestas para solucionar los conflictos y los representantes de la AGP se 
esforzarán para que la decisión de abrir las escuelas se tome lo más pronto posible. Pero abrir o no, 
aseguraron, dependerá de lo que acuerden las asambleas en cada plantel. Tenemos que apresurar el paso y, 
de ser posible, regresar a las actividades normales mañana mismo, sostuvo el director. 
La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez), 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/df/paro_ipn-reunion_director_ipn_asamblea-conflicto_poli-
paro_vocacionales_0_725927712.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957394.html 
 
Activa participación en el primer día del proceso en el Politécnico 
Benjamín Murguía Jiménez, de 22 años, es estudiante de sexto semestre en la Unidad Profesional 
Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas (Upiicsa), la escuela más grande del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN). Fue uno de los jóvenes que participaron activamente en el paro de 2014 y 
ahora es candidato a la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP), porque quiere 
que este sea un encuentro democrático que no pierda el rumbo. Es uno de los miles de politécnicos que este 
lunes emitieron sus votos para elegir a los maestros, alumnos y trabajadores que crearán el congreso que 
refundará al instituto. En la Upiicsa, que tiene más de 14 mil alumnos, las urnas abrieron a las 8 de la mañana 
y cerraron a las 9 de la noche, cuando se hizo un conteo de votos, al que se convocó a los 15 candidatos a los 
cuatro asientos que tendrá su escuela en la COCNP: dos para alumnos, uno para profesores y otro para 
trabajadores, lo mismo que las otras unidades de nivel medio superior y superior. 
La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Instalan hoy mesa de diálogo en el IPN 
Integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) y el director general del IPN, Enrique Fernández 
Fassnacht, acordaron anoche instalar hoy una mesa de diálogo con carácter resolutivo, con miras a lograr el 
reinicio de clases de 11 planteles que cerraron de manera total y parcial la semana pasada. Tal acuerdo fue 
tomado al cabo de tres horas de pláticas entre el director y representantes estudiantiles. Fernández Fassnacht 
dijo al inicio de las conversaciones que se continuarán las pláticas pero con las escuelas abiertas, los 
representantes de los estudiantes señalaron que no podía ser, pues deben participar representantes de las 
vocacionales. Al final se estableció que en la mesa referida participen dos alumnos de cada escuela en 
conflicto. El director del IPN subrayó: “Con las escuelas abiertas, yo reitero mi propuesta de dialogar con dos 
representantes de cada escuela en conflicto”. “Estoy dispuesto a discutir con las escuelas abiertas y el diálogo 
nos llevará a soluciones adecuadas. Lo que quiero es que recuperemos la normalidad, estamos trabajando en 
el Congreso Politécnico y no debemos ponerlo en riesgo”. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957557.html 
El Universal, (Julián Sánchez) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/26/continua-
hoy-el-dialogo-entre-el-ipn-y-estudiantes 
 

UACM, en proceso de consolidarse, afirma rector 
A 15 años de su fundación, y pese a las críticas por el bajo número de egresos, la Universidad Autónoma de 
la Ciudad de México (UACM) “está en proceso de consolidación y crecimiento”, dijo el rector Hugo Aboites. En 
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la universidad capitalina 4 mil 650 alumnos están en condición de egresados o con 100% de créditos, de ese 
total, alrededor de 2 mil ya están titulados. Datos de la UACM indican que de 2013 a 2015 la cifra de 
estudiantes titulados pasó de 446 a 857 y de acuerdo con el rector de la casa de estudios, este es un reto que 
enfrentan todas las universidades y con las nuevas modalidades de titulación, la cifra de profesionales va a 
aumentar en los siguientes años. Aunque uno de los principales motivos de crítica a la “Autónoma de la 
Ciudad”, como es conocida, es la producción de profesionales, en comparación con otras universidades la 
cifra va en equilibrio, pues en el caso de la Universidad Autónoma de México (UAM), durante sus primeros 15 
años de vida, apenas logró 3 mil 382 egresados. 
El Universal, (Diana Delgado) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/04/26/uacm-en-proceso-de-consolidarse-afirma-
rector 
 
Arranca plataforma de Voto Informado 
Ayer iniciaron formalmente los trabajos para la recepción de las propuestas de los 548 candidatos que 
contienden para la Asamblea Constituyente, las cuales serán subidas a la plataforma digital Voto Informado 
impulsada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales 
(FCPyS) de la UNAM. La Máxima Casa de Estudios envió el pasado viernes el cuestionario de 38 preguntas a 
los candidatos a la Constituyente, donde luego de cinco días de recopilación de información se ha logrado la 
respuesta de 118 candidatos pertenecientes a los nueve partidos políticos y al grupo de independientes. 
Durante la presentación de la plataforma en las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México se 
contó con la asistencia del presidente del mismo, Mario Velázquez, así como de Jorge Castañeda Sabido, 
director de la FCPyS; Felipe de la O López, coordinador del Centro de Estudios de Opinión Pública de la 
UNAM, y el consejero Pablo Lezama. 
El Universal, (Dana Estrada) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/04/26/arranca-
plataforma-de-voto-informado 
 
Fallece Néstor de Buen 
A los 91 años de edad falleció, la madrugada de ayer, el jurista Néstor de Buen Lozano, quien fue despedido 
por su familia en la funeraria Gayosso Lomas Memorial. Este martes recibirá un homenaje de cuerpo presente 
en la UNAM —su alma mater—,  a las 10 horas, en el aula magna Jacinto Pallares de la Facultad de Derecho.  
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957559.html 
La Jornada, p.14, (Mónica Mateos-Vega). 
 
Desarrollan maíz con mayor valor proteico 
Un grupo de especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias trabajan en el desarrollo de maíz más nutritivo para 
combatir la desnutrición. El objetivo es obtener variedades que se usen en la producción de tortilla y generar 
un impacto en la nutrición de los mexicanos, explicó Margarita Tadeo Robledo, catedrática de la UNAM, en 
una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. El proyecto está 
dirigido a los sectores de la población que no tienen el acceso a las proteínas tradicionales, precisó. Esta 
nueva semilla tiene lisina y triptófano. 
La Jornada, p.2, (Notimex). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957407.html 
 
Alumnos de la UAS, en observación clínica 
La Secretaría de Salud estatal puso bajo vigilancia epidemiológica a 419 estudiantes y maestros de la 
Universidad Autónoma de Sinaloa que acudieron del 19 al 22 de abril a la Universiada Regional en Mexicali, 
Baja California, debido a que las albercas de los hoteles sedes estaban contaminadas con amibas libres. 
Ernesto Echeverría Aispuro, titular de la Secretaría de Salud sinaloense, dijo que alumnos y docentes serán 
sometidos a revisiones médicas. La amiba libre puede causar daños cerebrales y tiene un índice de letalidad 
de 90 por ciento. 
La Jornada, p.2, (Javier Valdez). 
 
Cierran más de 100 escuelas en Acapulco a causa de balaceras 
Más de 100 escuelas públicas de niveles básico y medio superior suspendieron clases ayer, lo mismo que 
unidades académicas de la Universidad Autónoma de Guerrero y escuelas privadas, luego de las balaceras 
ocurridas la noche del domingo entre policías federales y delincuentes que atacaron dos hoteles sedes de la 
Policía Federal en este puerto. 
La Jornada, p.30, (Héctor Briseño). 
 
 
 


